



やまなみ

山形市立大曾根小学校

学校だより

令和6年5月21日

校長

No.3

土井正路

大曾根小児童会活動の充実に向けて～児童会総会開催～

5月10日(金)、令和6年度の児童会総会が行われました。今年度の大曾根小児童会の活動方針や活動内容を定める大事な話し合いです。昨年度までは三年生からの参加でしたが、今年度より全児童がオンライン上で話し合いを行いました。提案は Teams 上の会議システムを使い、資料は画面共有で行いました。それぞれの意見は formsやエクセルの共同作業で即時に画面上で集約しました。持続可能な委員会活動にしていくため、今年度より児童会委員会が2つになります。(ドリームスクール委員会と元気100%委員会) 児童会スローガン、各委員会の活動内容、年間計画などが承認された後、今年度の敬老芋煮会に向けての話し合いが行われました。



ドリームスクール委員長からの提案

【令和6年度児童会スローガン】 42人全員でつくる笑顔いっぱいの大曾根小
42人全員が互いに意見を出し合い、自分たちの生活を自分たちで作ることができ、児童みんなが笑顔で取り組める学校にしよう。



スローガンについて、ドリームスクール委員長が次のように説明してくれました。

「委員会だけで企画などを考えるのではなく、全校児童42人全員のアイデアを取り入れたり、意見を出し合ったりして取り組みたいので『自分たちで作る』という言葉を入れました。最後にみんな笑顔で取り組めるようにという意味を込めました。」児童一人一人が自分たちの学校のことを真剣に話し合うことができました。



【スローガン・年間計画について】

賛成です。理由は、なくなったブック＆アナウンス委員会の仕事もちゃんとひきついでいるし、ドリスクの仕事もバランスよく、計画されているからです。

【敬老芋煮会について】

里芋を自分たちで育てたい。大曾根小の先輩達が守ってきた伝統だし、おじいちゃんおばあちゃんや地域の人々などに感謝の気持ちが伝わると思う。自分たちで収穫した里芋で敬老芋煮会を行い、おじいちゃんおばあちゃんに喜んでほしいから。おじいちゃんおばあちゃんとみんなで一緒に食べるのが楽しみです。

里芋をみんなで植えました 11月敬老芋煮会に向けて



5月16日(木)、児童会総会で提案された「里芋栽培」を行いました。今年度も友だち班(縦割り班)で苗を校舎南側の学校園に植えました。校舎北側の畑は今年度お休みです。上学年のお兄さん、お姉さんが1年生に植え方をやさしく教えてくれている様子は、本当に素晴らしい伝統です。土日には六年生の有志が水かけに来てくれていました。ありがとう。大きく育てられるでしょう。

『地域とともにある学校』を目指して

～第1回学校運営協議会開催～

5月1日(水)に学校運営協議会を行いました。学校運営協議会は、教育委員会より任命された委員が一定の権限をもって、学校の運営とそのために必要な支援について協議する合議制の機関のことを言います。この学校運営協議会を設置した学校が「コミュニティスクール(CS)」です。このCSと地域学校協働活動を一体的に推進することで「地域とともにある学校づくり」を行って参ります。今年度も年3回の会議が予定されています。第1回目は令和6年度の学校運営の基本方針について、協議し承認いただきました。今年度の学校運営の基本方針(グランドデザイン)は本校ホームページに掲載しております。協議では、「学校環境の美化活動への協力体制をどのように構築していくか」「放課後子ども教室を地域としてどのように支えていくか」「読書活動の推進に向けて、できることはないか」について委員の皆様からご意見を頂戴し協議しました。すぐに解決できる課題だけではありませんが、皆様と知恵を出し合い、「地域とともにある学校」「学校を核とした地域づくり」を目指して、取り組みを具体化してまいります。地域の方々におかれましても、協力をお願いすることもあるかと思えます。ぜひ、未来の大曾根を担う子供たちのため、お力添えいただけますよう、お願いいたします。



令和6年度 学校運営協議会委員

大曾根地区振興会会長	佐藤 長一 様
大曾根コミュニティセンター所長	吉田 喜昭 様
大曾根地区民生委員児童委員協議会会長	阿部 文雄 様
大曾根地区青少年健全育成連絡協議会会長	漆山 善則 様
主任児童委員(地域学校協働活動推進員)	寒河江郁子 様
PTA会長	佐藤 弘樹 様
PTA母親委員長	土屋ともみ 様
大曾根小学校長	土井 正路

いじめは絶対だめ！ 校長講話から

5月7日(火)の全校集会で校長からいじめ防止についての話をしました。いじめとはどのような行為をいうのか、いじめられた人の心の痛みはどれほど苦しいものなのか、同じ行為であっても感じ方は人によって違うこと等について話をしました。また、いじめは4層構造



(いじめられた人、いじめる人、観衆、傍観者)から構成され、傍観者・観衆の存在がいじめを悪化させてしまうことについてもふれました。会の最後には松谷みよ子さんの書いた絵本「わたしのいもうと」を朗読してしめくりました。

苦しいとき、困ったときは周りの人に相談することが大切です。絶対に一人で悩まないでください。お家の方におかれましても心配なことがあれば、遠慮なさらず、学校までご相談ください。

丈夫な体は歯の健康から

5/9歯科検診のあと、歯科衛生士さんによるブラッシングの指導がありました。虫歯になりやすい食べ物などについても教えていただきました。歯磨きしっかりできていますか。糖分の多いジュースや炭酸飲料ばかり飲まないでくださいね。



6月の主な予定

- 2(日)大曾根地区球技大会
- 4(火)朝：陸上記録会壮行式
市小体連陸上記録会
(6年生出場)
- 9(日) 資源回収
- 13(木)演劇教室(1~3年)
- 15(土)、16(日)
山形市中学校総合体育大会
- 19(水)午後：教員研修日
- 21(金)避難訓練
(不審者対応)
- 27(木)~28(金)
6年修学旅行(東京方面)

